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O ministro da Infraestrutu-
ra, Tarcísio Gomes de Frei-
tas, visitou ontem as obras 
da alça de ligação da Ponte 
Rio-Niterói com a Linha 
Vermelha que estão 90% 
concluídas. A alça deve ser 
concluída até março do ano 
que vem.

Segundo a concessioná-
ria Ecoponte, responsável 
pelo empreendimento, a 
obra também vai melhorar 
o trânsito na Avenida Brasil 
no sentido zona oeste, no 
trecho do bairro do Caju, já 
que cerca de 15 mil veículos 
deixarão de cruzar a via para 
acessar a Linha Vermelha 
pela saída da ponte.

Em paralelo à alça com a 
Linha Vermelha, a Ecoponte 
também está construindo 
a Avenida Por tuá ria, v ia 
expressa com dois sentidos 
exclusiva para veículos de 
cargas que ligará Mangui-
nhos, na Avenida Brasil, com 
o portão 32 do Cais do Porto, 
no Caju. Segundo a conces-
sionária, a Avenida Portuária 
está com 60% da obra con-
cluída e com previsão de ser 
entregue em julho de 2020.

“Vai ser transformador 
pa ra a cidade do R io de 
Janeiro porque a gente vai 
desviar o tráfego pesado do 
centro e vamos levar direto 
para a zona portuária numa 

Obras estão 90% concluídas e receberam 
visita do ministro Tarcísio Gomes

Alça da 
Ponte deve 
ficar pronta 
até março

via segregada”, disse o mi-
nistro.

Para Tarcísio, o investi-
mento de R$ 450 milhões 
destinado às obras reafirma 
a convicção do governo em 
fortalecer as concessões e 
aumentar as parcerias com 
a iniciativa privada.
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Canteiro de obras da alça de ligação da Ponte Rio-Niterói com a Linha Vermelha. O empreendimento deve melhorar o trânsito na Avenida Brasil

Inauguração da Árvore 
da Lagoa será amanhã
A Guarda Municipal do Rio 
montou esquema especial 
de patrulhamento com 135 
guardas municipais para a 
inauguração da Árvore de 
Natal da Lagoa, na Zona Sul 
da cidade, que acontecerá 
a partir das 20h deste sá-
bado. Após a inauguração, 
as equipes vão permane-
cer atuando nos finais de 
semana e nos feriados no 
entorno do equipamento, 
que é considerado um dos 
maiores eventos anuais da 
cidade.

O planejamento ope-
racional terá início às 14h 
com ações preventivas de 
ordenamento urbano e de 
trânsito, com a implanta-
ção de bloqueios e inter-
dições, além da coerção a 
irregularidades. Agentes 
atuarão em diversos tre-
chos da Avenida Epitácio 
Pessoa e também no entor-
no das estações de metrô 
General Osório e Cantaga-
lo, em Ipanema, que dão 
acesso à Lagoa. Nesses tre-
chos, para promover maior 
sensação de segurança ao 
público, o patrulhamento 
será realizado por equipes 

do Grupamento de Cães de 
Guarda (GCG), com empre-
go de seis animais.

Também participam da 
operação guardas munici-
pais dos grupamentos espe-
ciais de trânsito (GET), Táti-
co Móvel (GTM), de Guardas 
Motociclistas (GGM) e de 
Operações Especiais (GOE), 
que ainda atuarão na água 
em um bote. As equipes 
contarão com o apoio de 
viaturas, motocicletas e rá-
dios de comunicação.

Além das ações de orde-
namento urbano e de trân-
sito, os guardas municipais 
também vão orientar os 
espectadores sobre a traves-
sia de pedestres em locais 
seguros, e também coibir 
flagrantes de delitos.

A Guarda Municipal 
orienta a população sobre 
a importância de se priori-
zar o transporte público no 
deslocamento até a Árvore, 
para auxiliar a fluidez do 
trânsito e também evitar 
infrações de trânsito, como 
o estacionamento irregular, 
que podem levar a remoção 
de veículos para o depósito 
da prefeitura.

Clima natalino invade as 
ruas da cidade de Niterói

A magia do Natal já chegou em 
Niterói e invadiu até os ônibus. 
Empresas de transporte que 
circulam na cidade adesivaram 
e enfeitaram alguns de seus 
veículos para receber os passa-
geiros em clima natalino neste 
período de festas de fim de ano. 
Enquanto a Viação Pendotiba 
enfeitou cinco de seus carros 
com festões, bolas natalinas, 
sininhos e muitos outros sím-
bolos natalinos, a Viação Nossa 
Senhora do Amparo decorou 
dez de seus ônibus com adesi-
vos do Papai Noel, elfos, boneco 
de neve, presentes, urso polar, 
pinguim e mensagens de “Feliz 
Natal”. A proposta teve início 
no começo de dezembro e a 
previsão é de que os veículos 
façam suas últimas viagens no 
dia 6 de janeiro.

Além disso, as duas empre-
sas prepararam mais surpresas: 
os motoristas e cobradores vira-

ram Papais e Mamães Noéis. De 
acordo com as viações, muitos 
motoristas se voluntariaram 
para se fantasiar, até em maior 
quantidade que as vagas dispo-
níveis. É a segunda vez que as 
empresas de transporte aderem 
a essa iniciativa que faz a alegria 
dos passageiros que usufruem 
dessas linhas, principalmente 
as crianças.

Na Viação Nossa Senhora do 

Amparo, a prioridade é levar ale-
gria aos passageiros dos ônibus. 
Em nota, a empresa justificou o 
uso dos adesivos natalinos.

“Pelo segundo ano consecu-
tivo a Viação Nossa Senhora do 
Amparo decorou alguns ônibus 
com motivos natalinos. Eles 
procuraram colocar ao menos 
um ônibus decorado em cada 
região atendida por eles, para 
que todos possam ter acesso 

aos carros natalinos. O retorno 
dos passageiros é super positivo. 
Alguns sobem no ônibus apenas 
para tirarem fotos com o Papai 
Noel. As crianças amam”.

Segundo a Setrerj, para a 
Viação Pendotiba, os enfeites 
buscam transmitir a essência 
do Natal possibilitando que 
os passageiros vivenciem esse 
momento em todos os locais.

Já é a segunda vez que a 
motorista Renata Rezende se 
fantasia de Mamãe Noel nesta 
época de fim de ano. Para ela, é 
gratificante perceber como os 
passageiros ficam felizes quan-
do a vêem.

“Eu fui mamãe Noel ano 
passado e adorei. Só em ver o 
sorriso dos baixinhos e alegria 
dos idosos, isso não tem preço! 
Ficam todos radiantes e me 
elogiam muito. Amo o que faço”, 
conta.

“A viagem fica mais interes-
sante com esse clima natalino”, 
contou a passageira Lívia da 
Conceição.

Tradicionais enfeites de Natal já estão presentes nos coletivos pelas vias
Brenda São Paio
brenda.saopaio@ofluminense.com.br

Alex Ramos

Renata Rezende trabalha com a fantasia de Mamãe Noel nesta época do ano

Edital foi lançado ontem, no Solar do Jambeiro. Inscrições seguem até março e o prêmio será de R$ 5 mil

Prêmio de Jornalismo Chico Mendes
Foi lançado ontem o edital 
do Prêmio Nacional de Jor-
nalismo Ambiental Chico 
Mendes, no Solar do Jambeiro. 
Durante a solenidade, aberta 
pelo jornalista Mario Sousa, 
presidente do Sindicato dos 
Jornalistas Profissionais do 
Rio de Janeiro, muitos se 
comoveram principalmente 
com falas do Cacique Tupã, 
do escritor e jornalista Zue-
nir Ventura e também com o 
depoimento de Angélica, neta 
de Chico Mendes, ativista, 
seringueiro e ambientalista 
morto na década de 90, cujo 
prêmio tem seu nome.

O jornalista Mario Sousa 
abriu a mesa formada por 
personalidades ligadas ao jor-
nalismo de alguma forma e ao 
prêmio lembrando que aquela 
era uma solenidade diferen-
ciada, visto que o Edital do 
Prêmio Nacional de Jornalis-

mo Ambiental Chico Mendes 
foi lançado na semana em 
que se completa 31 anos do 
assassinato do ambientalista, 
no Acre.

A jornalista Beth Costa 
– secretária da Federação 
Nacional de Jornalistas – enal-
teceu o PNJACM destacando 
o difícil momento pelo qual o 
Brasil está passando quando 
se pensa em políticas públi-
cas voltadas à preservação 
ambiental. “Esse prêmio vem 
reforçar a qualidade do jor-
nalismo ambiental no Brasil. 
Vem reforçar que a sociedade 
continue na luta contra esse 
momento dificílimo pelo qual 
estamos passando. Atualmen-
te são, no mínimo, três ofensas 
diárias do governo Bolsonaro 
à imprensa”, ressaltou.

Outro momento de grande 
emoção foi a fala do Cacique 
Tupã, da tribo de Maricá. 

Começou falando na língua 
tupi-guarani e acredita que a 
luta do índio e do jornalismo 
neste governo atual é ferre-

nha. “Hoje para mim é um dia 
sagrado, pois poucos somos 
os índios que ainda lutamos 
pela terra, mas nós não po-

demos perder força. Quando 
aqui tenho a oportunidade 
de conhecer a neta de um 
homem como Chico Mendes, 
que nunca desistiu da luta, 
vejo que temos que lutar 
todos juntos. Os jornalistas, 
como os índios, estão sendo 
massacrados, mas lembro 
que o espírito nunca morre, 
por isso, em nome de Chico 
Mendes, estamos aqui hoje. 
Nossa natureza é a nossa for-
ça”, falou brilhantemente, ma-
nifestando e provocando total 
comoção entre os presentes.

O secretário de Planeja-
mento Axel Grael saudou a 
todos, lembrando também do 
início dos seus trabalhos vol-
tados à preservação ambien-
tal no país, quando os primei-
ros órgãos ambientais foram 
fundados. “Este momento é 
de extrema importância, pois 
nós participamos da luta em 

defesa da Amazônia, tive a 
honra de caminhar ao lado 
de Chico Mendes, trabalhei 
na Amazônia por 20 dias, par-
ticipei da fundação do Partido 
Verde, onde estou, atualmente 
lutamos por questões como 
as campanhas pelas lagoas de 
Piratininga e de Itaipu, pela 
Baía de Guanabara... Essas são 
algumas das bandeiras que 
levamos adiante. Valorizar 
o trabalho ambiental com a 
criação de um prêmio como 
esse é de extrema importân-
cia”, disse o secretário.

O Prêmio Nacional de 
Jornalismo Ambiental Chico 
Mendes aceitará inscrições 
do dia 13 de dezembro de 
2019 até março do próximo 
ano e a premiação será de 5 
mil reais para cada categoria 
que são: Jornal, TV, Rádio, 
Mídia Social e também para 
Universitário. 

Divulgação

A iniciativa foi muito comemorada por ativistas e autoridades

Obra da alça de 
ligação da Ponte Rio-
Niterói com a Linha 
Vermelha está 90% 
concluída

Foram investidos 
pelo Governo 
Federal cerca de 
R$ 450 milhões 
na obra da 
Rio-Niterói


